
I. ÚUNICIPALIOAD DE LOÍA
SECREÍARIA fUNICIPAL

ACTA N' 035
REUNION CONCEJO MTNICIPAL
DE LOTA Df,, ll/12r20r8
HORAzuO I l:00 A 13:00 Horas

BEIADE-MAERIAS:

1.- Aprobación actas anteriores
2.- Co¡respondencia
3.. P¡esupuesto
4.- Va¡ios

DESARROLLO DE I,A TABLA

4.1.- Sr¡. T¡m¡r¡ Conch¡:
a.- Da su primer punto va¡io a don Víctor Tiznado qüen se hace presente por haber sido

interpelado en sesiones a[terio¡es por dichos sob¡e su persona por pafe del Admini§trador
del Cement€rio dorr Kleber Cast!o.-

Ellos a través del pa¡tido comunista cada 22 de

octubre conmemoran ¡o sólo a los mrfires fusilados sino que a todas las víctima§ que

cayeron en esa época como héroes de la patria.
Aclara que al contra¡io de lo que dijo el

Administ¡ado¡ del Cementerio, nunca le faltó el respeto al Sr. Casto tratándolo de corrupto

dado que ello no le consta y ademiís que no es parte de su forma de actuar.-
Sra. Concha agradece el espacio de réplica que

se dio a la pe¡sona aludida en ¡euniones anterio¡es e insiste en unir las fuerzas y luchar por

saca¡ adelante el memorial.-
b.- Agrupación de Artesa¡as Manos de Lota solicitaron permiso para feria navideña y solo

se les autorizó por 3 días y no por los 6 que estaban solicitando.
Sra. Concha dice que este grupo estuvo en la

Feria Gastonómica (que a propósito fue de tan buen nivel, que debe¡ia estudia¡se la forma
de potencia¡ a los platos ganadores que le da¡ identidad a la comuna) y estuvieron muy

bien.
Administador Municipal señala que se redujo

el plazo para no perjudica¡ al comercio establecido, con el cual se había llegado al acuerdo

de no autodza¡ otro tipo de comercio.
Sra. Concha no ve que esta feria sea

competencia para el comercio.
Sr. Alcalde dice que cuando se adquieren

compromisos con anterioridad, en este caso con la C¡irnala de Comercio, hay que ser muy
responsable al momenlo de adoptar decisiones.

Sr. Roca dice que ellos como concejales

delegaron en el Administador Municipal decidir estos permisos y si él está adoptando esta

medida está po¡ respetarlo.
Sr. Cartes dice que de verdad esta artesanía no

compite con ningún comerciante establecido ni con los del secto¡ fe¡ia, lo que hacen ellos
es eventual, razón por la cual está poi ampliar el núme¡o de días.

Se lleva a votación y por unanimidad se

acuerda autorizarlos por 6 días.
Concejal Ramirez destaca la labo! que al efecto

he ejecutado el Administrado¡.
Sr, Alcalde si se asumió un compromiso con la

Feria y Cámara de Come¡cio el mantiene su posición de respeta¡ lo resuelto por el
Administrador Municipal.-
c.- Dirigente de Monte Los Olivos dice que hicieron llegar petición sobre su sede social que

ca¡ece de baño.



Solicitar si Ia Municipalidad puede habilitar y
construi¡ el baño ya que ellos cuentan con los materiales, o sea solo necesita¡ían de la ma¡o
de obra.
d.- Solicita ver posibilidad de envia¡ a alguien a sector de Ba¡nen donde se const¡uyeron

Pabellories y al parccer estarían mal construidos ya que debajo de ellos hay hoyos, aguas,

humedad.
Hay que tene¡ presente que la misma empresa

se encuentra ejecutando obras en la comu¡a._

4.2.- Sr. Alcjaudro C¡ñes:
a.- JJW 37 sector Cancha Colcura se constituyó nueva directiva y qüeren coordina¡

acciones como limpieza de cunetas, iluminación, eliminación de pastizales, a(eglo de la

cancha y mayor presencia de Ca¡abineros.
b.- Campamento vitla Jericó, se mejora¡on los accesos.

Quedó pendiente la canalización de aguas

servidas que están constituyendo un foco de infección.
Quiere ver la forma como se puede ayrldar ya

que no son más de 15 metros a canalizar.
c.- Campamento El Estanque ente Cantera y Cabriela Mistral.

No se ven los avances reales y se reqüere

hacer gestión.-

4.3.- Sr. IváD Roca:
a.- Manifiesta que la cancha de Cousiño al Cerro estrí en total abandono;

b.- Ptanteó al Administrado¡ Municipal tema de una bajada en Polvo¡ín que requiere de

pasa¡narios y reposición de una rejilla;
c.- Vecinos del sector del Jardín Infantil Las Abejitas le denunciarcn la existencia de un

gran basual;

4.4.- Sr. C¡rlo¡ Oyarce:
a.- Que pasa con la Feria de Lota, calle Monsalves, Caupoliciín etc.;

b.- En sector playa falta a[eglar los accesos;

c.- En curva Pablito hay un pa¡adero destruido por mucho tiempo y nada se ha hecho.

4,5.- Sr. Cristian R8mírez:
a.- En materia de campamentos hay falta de información de las personas que viven alli, si

bien se informa a los dirigentes, no siempre o casi nunca la información llega a las farnilias.
Se han dejado de lado muchos convenios que

se han resciliado y hay proyectos de cierre por definir y que de no hacerlo se pueden perder

espacios donde invertir.
Pide tener reuniones con los distintos

campamentos como pam informar a la gente en que estitl sus p¡oyectos.
Hay trabajos que se pueden ¡ealiza¡ como

aneglo de una escalera en sector La Vega que es bastante plonur¡ciada.-

b.- Sostuvieron reunión con la Mesa Ciudadana para ver el tema del tu¡ismo y surgió a la
palesü¿ la situación de Ia Centrdl Hidroeléct¡ica de Chivilingo.

El Sr. Vasili Cardllo informó que se habian

conseguido 80 millones y quiere saber si se está trabajando en ello y en qué situación se

encuentra el proyecto definitivo.-
c.- Héctor Hidalgo se refie¡e al mosaico de la Bajada de la Cuesta Loyola.

Desco[oce los motivos por los cuales no se ha
podido termina¡ esta obra y existen muchas personas que se han ofrecido para trabajar y
terminar este p¡oyecto.-

4.6.- §rs. Eduvira Undal
a. Con respecto a Frontel hay muchos ganchos en distintas pa¡tes de la comuna que

constituyen peligro. Solicita oficiar al efecto.
Al igual que hay muchos postes de la luz que

amenazan peligro de pode¡ caer encima de las casas.



b.- Sector Playa los vecinos tienen preocupación por aviso que apareció donde se indica
que todo perterccía a la Armad4 lo que impide hacer mejoras en la cancha.

c.- Asfalto en malas condiciones y empedrado que dejaron en plena cancha municipal. Los
vecinos piden ¡etira¡ los escombros.
d.- Plantea problema de socavones en distintos sectores de Ia comuna.-

Se hace presente don Vasili Carrillo que

explica la situación actual de la Central Hidroeléctrica y todas las postulaciones a

financiamiento que se están haciendo.
Sr. Carles dice que por qué se sigue

permitiendo que terceras peIsonas usufructúen de un bien que nos pertenece.-

y no por partes.
El Municipio debe recuperar todo el inmueble

Sr. Carrillo dice que durante el periodo anterior
se pidió recupe¡a¡ el espacio, lo que no se hizo.

Este gobiemo comunal lo que no se hizo en

años, lo logtó y hace 5 meses que recuperó el recinto.
El gobiemo cental señaló que no habría

inversión pública mientras no exista claridad acerca de quién va a administ¡a¡ el recinto lo
que se esá analizando en conjtuto con Asesoría Ju¡idica

Sr. Cartes, si bien es cierto Ia Municipalidad
logró dejar sin efecto el comodato, lo que necesita ahora es recuperar la totalidad del

inmueble que Io administra un pa¡ticular' 
Sra. Concha solicita al sr. carri[o que esro que

verbalmente está dando a conocer, que lo haga llega¡ a través de un informe escrito.
S¡. Alcalde dice que nadie discute que todos

quieren recuperar el patrimooio que es nuesto.
Sr. Ramirez indica que como ha participado en

estos temas, esta inquietud de recuperar el inmueble la viene solicitando desde el dia en que

ellos asu¡nieron como concejales.
El valora mucho las acciones que ha adoptado

el Municipio.
Hoy existe una propuesta seria y debe

continuarse con las conversaciones, participar de la mesa ciudadana, a la cual sólo asisten el

concejal Roca y é1.

También comparte con que les hagan llegar
una minuta escrita con toda la info¡mación.

Sra. Concha no comparte que quede como en el

aire, que solo algunos concejales se preocupan de este tema.
Aquí quien p¡imero planteó el recuperar el

patrimonio fue el ex Alcalde don Jorge Ve[egas y ella apoyó en su calidad de Enc. de

cultura en ese entonces esa posición.-
No se trata de demostra¡ que se hace y que no

se hace y menos ti¡arse flores, haciendo presente que concejales asisten y cuáles no lo
hacen.

Reconoce la labor de la concejal Unda que

desde comienzos de afio se ha hecho participe de todo el sector de Chivilingo.
Sr. Cartes valo¡a que todos traten de saca¡

adelante la comuna sin imponar a quien corresponden los créditos.
Sr. Roca reconoce ef€ctivamente que junto al

concejal Ramírez han paficipado de las mesas ciudadanas.
Sobrc el tema del mosaico Sr. Vasili Canillo

indica que este tema está dentro de la cafem de proyectos del prograrna de revitalización.
El autor de la obra la patentó, se Ie ubicó y se

pidió detalle de los materiales faltantes y el monto de sus honorarios y con ello se realizó el
proyecto que se encuentra en la ca¡tera para ejecutar el 2019.-

Sr. Roca pr€gunta cuiinto es el costo.



R.: en materiales y honora¡ios $ 6.000.000, sin

conla¡ con la mano de obra.-

)-
2.1.- Se someten a la aprobación del Co[cejo los proyectos que se individualizan, los que

son aprobados por la unanimidad de los concejales en ejercicio. Estos son:

á.- Confección señales de úánsito pam plan de seguridad escolar en establecimientos educacionales

de Lota, por un monto de S 6.069.000.-
b.- Adquisición ñateriales para confección señal€s de tftinsito verticales para Ia comuna de Lota por

un monto de $ 4.500.000.-

2.2.- Se da lectua a Ord, 302 de 0411212018 de Jefe de Salud a través del cual solicita se

requiera el acuerdo del Concejo pam distribuir el "Remanente Mérito" para el periodo 2018

cuyo monto ascie[de a $ 13.090.061; ent¡e los funcionarios de las di§tinta§ categorías y
niveles que paficipa¡on de dicho proceso, de conformidad al a¡ticulo 45 de la Ley N'
19.378 "Estatuto de Atención Prima¡ia de Salud".-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes y en ejercicio.-

2.3.- Se da lectu¡a a ord. 780 de 2611112018 de Director Regional Fosis Regiór del Bio
Bio, a través del cual se solicita el acuerdo del Concejo para elegir proyectos viables que

postulan al Progama Acción Fortalecimiento de la Autog€stión.-
Dado que se efectuó la evaluación técnica,

Concejo aprueba por la una¡rimidad de sus concejales presentes y en ejercicio proyecto de

la JJW N" ll, Población Estanque, Bellavista Lota, denominado "Implementación
Gimnasio Popular "Gabriela", por M$ 2.000; que resultó con el mayor puntaje.-

Estos rccüsos IRAL exigen que antes de

ent¡ega¡ los recursos, ello debe ser aprobado por el Concejo

2.4.- Se someten a la aprobación del Concejo las modificaciones presupuestaías que §e

individualizan, las que son aprobadas de la siguiente manera. Ellas son:

a.- Po¡ u¡animidad M$ 6.069 que consta en Ord. 352 de DAI de 29lll/2018 para crea¡
proyecto de inve¡sión "Confección Señales de TÉnsito para Pla¡r de Seguridad Escolar en

Establecimientos Educacionales de Lota";
b.- Po¡ unanimidad M$ 4.500 que co¡sta en Ord. 353 de DAF de 29ll l/2018 por proyecto

de inversión denominado Adquisición de materiales para la confección de señaléticas de

Tiinsito Verticales para la comuna de Lota;
c.- Por u¡animidad M$ 18.000 que consta en O¡d. 354 de DAF de 29llll20l8 para
proyecto de inversión denominado Habilitaciór Equiparniento Básico Playa Blanca;
d.- Po¡ unanimidad M$ 69.100 que consta en Ord. 358 de DAI de 05/1212018 para otorgar
subvención al Comité de Navidad 20181

e.- Por unanimidad MS 5.020 que consta en Ord. 359 de DAI de 05/12/2018 estimación
mayores inglesos por permisos de circulación vehiculos años anteriores y estimaciótr de

mayores ingresos multas TAG;
f.- Por mayoría absoluta M$ 20.000 que consta en Ord. 360 de DAF de 05/12/2018 para
cont¡atación de Juegos Pirotécnicos ñn de año 2018;

Sr. Alcalde dice que éstos se ha¡iin este año al
costado del Cementerio.-

por el daño que se provoca con los
también a los animalitos.

Sra. Concha como todos los años no lo aprueba
¡uidos a los niños que padecen aspergq o autisoo y

Sr. Cafes valora que se cambie a Lota Alto y
respeta la posición de la concejal Concha.

Sr. Roca está de acuerdo con el lugar, dado que
habría¡r cambiado las condiciones de seguridad y más si se optó por el ciene del
Cementerio minutos antes y después del la¡z¿miento.-



g.- Por M$ 4.827 que consta en Ord. 361 de DAF de 06/1212018 ¡eajuste de las cuolas del

contrato de mantención y mejoramiento del alumbrado Público.-

2.5.- Se da lectu¡a a Otd.395 de05/12/2018 de Jefe de Secplan a travé§ del cual solicita se

requiera el acuerdo del Concejo para aprobar proyecto "Mejoramiento Playa BlaDca" por $

18.618.669.-
Concejo lo aprueba por la u¡animidad de sus

concejales presentes y en ejercicio.-

2.6.- Se da lectu¡a a Oñ, 92 de 0311212018 de Jefe de Personal a través del cual solicita se

requiera el acuerdo del Concejo para aprobar Plan Anual de Municipalidades pala

postulaciones de los Funciorarios al Fondo Concursable de Formación de Funcionarios

Municipales 2019.-
Concejo 1o aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes y en ejercicio.-

fu¡ciona¡ios a honorarios.-
Sra. Concha consulta que sucede co¡ los

Sr. Juan Ulloa dice que la ley es clara y solo
permite postula¡ a funcionarios de planta y a contrata.

2.7.- Se da lectu¡a a Ord. 90 de 03/1212018 del Comité Técnico Municipal, por el cual se

solicita el acuerdo del Concejo para pronu¡cia$e sobre el Programa de Mejoramiento
Gestión Municipal para cumplir el año 2019, con sus objetivos institucionales y meta§

colectivas.-
Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes, en atención a que ve¡ificó que guarda la debida conespondencia con

el Plan de Desarrollo Comunal y el Presupuesto Municipal, cumpliendo de esa forma con lo
prescrito en el artículo thico pulto 2, de laLey 20.723 que modifica la ley N" 19.803, que

establece una asignación de mejoramiento de la gestión municipal, Pa¡a homologa¡la con lo

dispuesto en la Ley N' 19.553, que concede una asignación de modemiz¿ción a la
Administración Pública.-

2.8.- Se da lectura a Ord.376 de l9llll20l8 de Jefe de Secplan través del cual solicita se

requiera el acuerdo del Concejo para aprobar proyecto de subvención a favor del Comité de

Navidad de Lota, denominado La Navidad en Lota es de Todos, por un monto de $
69 .097 .690.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus

concejales presentes y en ejercicio.-

Con ello se puso término a la reunión, la que

contó con la asistencia del 100% de los concejales en ejercicio. Alcalde y Sec¡eta¡io
Municipal titulares.-

STEltoS

LOTA, DICIEMBRE DE 2018,-



ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL DÍ,IIII2I2OIE ACTA 035-2018

l.- Se aprueban los siguiente proyectos:
a.- Confección señales de trfitsito para plan de seguridad escolar en establecimientos educacional§s

de Lotá, por un ño¡to de $ 6.069-000.-
b.- Adquisición rnateriales para confección señales de tránsito verticales pam la comuna de Lota por

un monto de $ 4.500.000.-

2.- Se aprueba distribuir el "Remanente Mérito" pam el periodo 2018 cuyo monto asciende

a $ 13.090.061;
3.- Se aprueba proyecto de la JJVV N' ll, Población Estanque, Bellavista Lota,

denominado "lmplementaciór Gimnasio Popular "Gabriela", por M$ 2.000;

4.- Se aprueban las siguientes modificaciones presupuestaria§:

a.- Po¡ M$ 6.069 proyecto de inversión "Confección Señales de Trrinsito para Plan de

Seguidad Escolar en Establecimientos Educacionales de Lota":
b.- Po¡ M$ 4.500 proyecto de inversión denominado Adquisición de materiales para la

cor¡fección de señaléticas de T¡¿insito verticales pam la comuna de Lota;
c.- Por M$ 18.000 proyecto de inversión denominado Habilitación Equipamiento Bá§ico

Playa Blanca;
d.- Por M$ 69.100 para otorgar subvención al Comité de Navidad 2018;

e.- Po¡ M$ 5.020 estimación mayores ingresos por permisos de ci¡culación vehículos años

ante¡iores y estimación de mayores ingresos multas TAG:
l- Por M$ 20.000 contratación de Juegos Pirotécnicos fin de año 2018;
g.- Por M$ 4.827 ¡eajuste de las cuotas del contrato de mantención y mejoramiento del

alumbrado Público.-
5.- Se aprueba proyecto "Mejora¡niento Playa Blanca" por $ 18.618.669.-

6.- Se aprueba Plan Anual de Municipalidades para postulaciones de los Funcionarios al

Fondo Concu¡sable de Formación de Funcionarios Municipales 2019.-
7.- Se aprueba Programa de Mejoramiento Gestión Municipal para cumplir el año 2019,

con sus objetivos institucionales y metas colectivas.-
8.- Se aprueba p¡oyecto de subvención a favor del Comité de Navidad de Lota, denominado

La Navidad en Lota es de Todos, por un monto de $ 69.097.690.-
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